
Certains de nos amis, chrétiens, évitent de manger du cochon. Ils m’ont dit : sais-tu que le cochon
ne transpire pas ? D’où la pensée que sa viande est polluée. En y réfléchissant de plus près, en fait,
les reins du cochon fonctionnent parfaitement bien et contribuent à évacuer les toxines éventuelles.
Mais, et si il fallait quand même s’abstenir du porc ? Donc on essaie de trouver des arguments non-
bibliques parce que Paul est très clair là-dessus : mange de tout ce que tu trouve au marché !  On
fait semblant d’appliquer Paul, mais on recherche des arguments pour appliquer quand même la loi,
au cas où...inquiétude.

Colossiens chapitre 2
v 4 Discours séduisants : ne soyez pas ringards,
v 7 Être affermis par la foi, cela impose d’avoir une foi vivante, de connaître la Parole, d’avoir une
relation personnelle avec Dieu,
v 8 la philosophie, la tradition des hommes, les rudiments du monde. On en revient toujours à la
même question:Dieu a t’il réellement dit ? Génèse 3 v 1
V 16 que personne ne vous juge au sujet du manger ou du boire, des fêtes, sans commentaire.
V 23 attention aux préceptes qui ont pour but la satisfaction de la chair.

Si  je crois qu’il  ne faut  pas  manger de cochon,  en me basant  sur Lévitique 11 v 7 :   Vous ne
mangerez pas le porc, qui a la corne fendue et le pied fourchu, mais qui ne rumine pas: vous le
regarderez comme impur. 
Je  dois  alors  respecter  les  autres  commandements  (  ne  pas  faire  de  feu  le  jour  du  sabbat,  ni
quelqu’autre ouvrage que ce soit, sans oublier la circoncision).

Nous avons une de nos amies dont la santé nous inquiète beaucoup. Tout a démarré il y a quelques
années quand elle a décidé de faire plus attention à ce qu’elle mange : elle privilégie les produits
bio, les labels, et en fait, elle prive son corps d’une nourriture variée, équilibrée, à prendre avec
plaisir. Elle est très maigre, souvent fatiguée, malade.

Un de mes beaux-frère, arboriculteur m’expliquait récemment que pour l’agriculture bio on a droit à
seulement le cuivre et le soufre pour traiter les plantes. Ce ne sont pas des produits efficace contre
tout, de plus, si on ne met que cela, il faut en mettre souvent, jusqu’à ce que la plante, le produit en
soit saturé.

Quelqu’un qui ne mange que du bio peut ainsi avaler plus de produits chimiques ( même un peu
naturels ) que quelqu’un qui achète de tout ce qu’il trouve au marché ( en faisant un peu attention
quand même à ce que vous achetez, privilégiez l’agriculture raisonnée, les produits de saison vous
aurez une alimentation variée, équilibrée, sans  oublier les 5 fruits et légumes ).

Pourquoi vous parler du cochon et du manger bio ? En fait, c’est pour dénoncer l’inquiétude qui est
un péché.
Je suis inquiet si je mange du cochon, car Paul a t’il raison ? Je regarde attentivement les étiquettes
des fois qu’en avalant un picogramme de quelque chose je tombe malade !

Les médias nous inondent actuellement avec les affaires de harcèlement. Que ce soient des femmes
harcelées par des hommes ou des élèves harcelés par leurs condisciples,le remède est évident, même
s’il n’est pas facile à mettre en œuvre. Le remède consiste à dénoncer sans délai les faits dont on a
été victime. Il ne faut pas se croire coupable de quelque chose, se laisser submerger pas la crainte
mais au contraire réagir, rendre la chose public. Il y aurait moins de bourreaux s’il y avait moins de
personnes avec un comportement de victime. 

La solution impose un changement de perspective, un renouvellement des pensées. Il faut se dire : il
y a une issue favorable. Mais il faut parfois se botter le derrière pour sortir de la situation où on est.
Par dessus tout, il faut faire confiance à Dieu, notre Père qui sait quels sont nos besoins : 


